
議会改革推進委員会 会議録 

開 催 日 平成２９年１月２０日（金） 

会議時間 
午前１０時 １分 

午前１０時４６分 

～ 

～ 

午前１０時２８分 

午前１１時１３分 

開催場所 第１委員会室 

出席委員等 

[委員長] 清宮 誠  [副委員長] 小須田 稔 

[委 員] 平野裕子 , 久野妙子 ，橋岡協美 ，萩原陽子  ，伊藤壽子 

[ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ] 川名部 実 

欠席委員等  敷根文裕 

委員外委員 な し 

説 明 の た め 

出席した者の職氏名 

な し 

 

議会事務局 
[局 長]  橋口庄二  [次 長]  鈴木則彦 

[書 記] 村上一郎 ，宮崎由美子 , 齊藤雅一 

協議事項 
(1) 質問席の設置について 

(2) 次回の日程について 

 
【議長諮問の内容】 

 ・質問席設置の是非について協議していただきたい。 

 ・一問一答方式による質問の在り方についても検討していただきたい。 

 
【決定事項】 

(1)質問席を設置する方向で協議を進めていく 。 

(2)設置にあたり協議すべき事項を会派内で取りまとめ、次回報告する。 

(3)次回日程 ：2月 3日（金）10：00 

 

【主な意見】 

(1) 質問席設置の是非に関する意見 

  □ カメラが固定されることで、一部議員の負担が大きくなってしまうことも想定される。 

  □ 質問者が明確になり、議員と執行部が対峙することで、緊張感のある質問・答弁のやり取り

が可能となる。 

   

(2) 実施にあたっての意見 

□ 一問一答方式による質問の質を高めるためには、パネルやモニターの活用についての協議も

必要。  

□ 撮影の際、質問席と執行部席のみを映すのではなく、議会全体を映すカメラワークも必要。 

□ 質問席をどこに設置するかの議論を深めるべき。 

□ 質問席だけでなく、答弁する側の席についても協議すべき。 

□ CATV の放送時間や傍聴環境など、市民への情報発信を向上するための協議も必要。 

 

以上のとおり会議要録を作成し、ここに署名する。 

委員長  清宮 誠 


